

# Lichtensteiner-Gaußberger Tageblatt

## Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Hohndorf, Hödlich, Bernsdorf, Rösdorf, St. Egidien, Grünhain, Marienau, Raudorf, Ortmannsdorf, Wilsen St. Rieles, St. Jacob, St. Michael, Stangendorf, Thurn, Riedenhausen, Schönbühl und Tirsheim

### Amtsblatt für das Reg. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

56. Jahrgang.

Nr. 300.

Verbreitete Zeitung  
im Amtsgerichtsbezirk.

Sonnabend, den 29. Dezember

Haupt-Inspektionssorgan  
im Amtsgerichtsbezirk.

1906.

Dieses Blatt erscheint täglich (außer Sonn- und Feiertags) nachmittags für den folgenden Tag. Biertäglichlicher Bezugspreis 1 Mark 25 Pf., durch die Post bezogen 1 Mark 50 Pf. Ganzseitige Nummern 10 Pfennige. — Bekanntungen nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Goldauerstraße 297, alle Ritterlichen Postanstalten, Postbüros, sowie die Ausländer entgegen. Beigabe werden die fünfgepfändete Grundrente mit 10, für auswärtige Interessen mit 15 Pfennigen berechnet. Im amtlichen Teil kostet die zweitlängste Zeile 30 Pfennige. — Interessen-Annahme bis spätestens vormittags 10 Uhr. — Fernsprech-Ausdruck Nr. 7. — Telegrammadress: Tageblatt.

Über das Vermögen des Viehhändlers Paul Richard Nabe in Lichtenstein Bachgasse Nr. 2 wird heute am 27. Dezember 1906, nachmittags 1/4 Uhr das Konkursverfahren eröffnet.

Der Rechtsanwalt Tottmann in Lichtenstein wird zum Konkursverwalter ernannt.

Konkursforderungen sind bis zum 31. Januar 1907 bei dem Gerichte anzumelden.

Es wird zur Beschlussfassung über die Beibehaltung des ernannten oder die Wahl eines anderen Verwalters sowie über die Bestellung eines Gläubigerausschusses und eintretenden Fällen über die in § 132 der Konkursordnung bezeichneten Gegenstände — auf den

24. Januar 1907, vormittags 9 Uhr — und zur Prüfung der angemeldeten Forderungen auf den

14. Februar 1907, vormittags 9 Uhr

vor dem unterzeichneten Gerichte Termine anberaumt. Allen Personen, die eine zur Konkursmasse gehörige Sache in Besitz haben oder zur Konkursmasse etwas schuldig sind, wird aufgegeben, nichts an den Gemeinschaftshulden zu verabsolgen oder zu leisten, auch die Verpflichtung aufgelegt, von dem Besitzer der Sache und von den Forderungen, für die sie aus der Sache abgesonderte Beschiedigung in Anspruch nehmen, dem Konkursverwalter bis zum 15. Januar 1907 Anzeige zu machen.

Königliches Amtsgericht zu Lichtenstein.

#### Das Wichtigste.

\* Der vierte Sohn des deutschen Kaisers Prinz August Wilhelm hat sich mit der Prinzessin Alexandra Viktoria von Schleswig-Holstein verlobt.

\* Auf Cuba sind Unruhen ausgebrochen, zu deren Unterdrückung die Regierung in Washington beträchtliche Verbündungen absenden muß.

\* Der französische Senat hat die neue Gesetzesvorlage über die Ausübung der Kultur der Trennungsgesellschaft überwiesen.

\* Der frühere russische Admiral Rebogatow wurde wegen seines Verhaltens in der Seeschlacht bei Tsushima nebst dreien seiner Offiziere vom Kriegsgericht zum Tode verurteilt, jedoch der Grade des Zaren empfohlen.

\* Die Hungersnot in der chinesischen Provinz Kiangsu nimmt große Dimensionen an.

sein dürften. Unter diesen Umständen darf man nun mehr einer baldigen Verringerung der Schutztruppe wohl entgegensehen. Um aber zu verhindern, daß die Mehrheitsparteien vom 13. d. M. aus der veränderten Lage in Südwestafrika Kapital für ihren Wahlfeldzug schlagen, knüpft die Regierung an die oben wiedergegebene Freudenbotschaft folgenden Kommentar:

"In den hiesigen leitenden Stellen liegt man in Übereinstimmung mit dem Oberkommando in Südwestafrika die Zuversicht, daß nun mehr der Krieg rasch zu Ende gehen wird und die kolonialistische Arbeit in den weiten von ihm berührten Gebieten wieder beginnen kann. Diese günstige Wendung bestärkt zugleich in der Ansicht, wie falsch die Haltung der Mehrheitsparteien im verflossenen Reichstage war. Der mit der Wahrung des Budgetrechts der Volksvertretung motivierte Zentrumsantrag, trotz jener Versicherung der Verbündeten Regierungen und des Kriegskommandos eine bestimmte Zahl für die im Felde stehenden Truppen im voraus festzuleben, erscheint nun erst recht als ungerechtfertigt und nur aus dem unsachlichen Gedanken einer parlamentarischen Machtprobe erklärt, dem sich die Regierung nicht fügen durste. Der Festigkeit der Verbündeten Regierungen ist es nächst der geschickten Kriegsführung und dem Auskarten unserer Truppen zu danken, daß der Süden des Schutzbereiches gegen feindmäßige Bedenken uns erhalten worden ist."

Der Postdampfer "Gericub Woermann" ist mit 20 Offizieren und höheren Militärbeamten sowie 480 Unteroffizieren und Mannschaften an Bord, von Deutsch-Südwestafrika kommend, in Cuxhaven eingetroffen. Für die Heimgekehrten stand eine Weihnachtsfeier mit Bescherung statt.

\* \* \*

Bei Wiedergabe der Meldung über die Unterwerfung des Bondelzwarts erinnert die Nürnberger Zeitung an die von dem Vertreter des Generalstabes Oberstleutnant Kuhl bereit am 7. Dezember in der Budgetkommission des Reichstages gegebene Erklärung, daß die Reichsregierung ihrerseits sehr rasch eine starke Verminderung der in Südwestafrika stehenden Truppenzahl einzutreten lassen werde, sobald die militärische Lage dies erlaube. Oberstleutnant Kuhl führte in dieser Rede aus: Über den Verlauf kriegerischer Ereignisse kann man nicht prophezeien. Doch ist begründete Aussicht vorhanden, daß das vom Oberster v. Deimling eingeschlagene Verfahren Erfolg haben wird. Die Summe der kleinen Erfolge wird voraussichtlich bald zum glücklichen Ende führen und den Feind mühsam machen. Sobald die Kriegslage es gestattet, werden die Truppen vermindernden werden. Niemand hat ein Interesse daran, daß ein Mann mehr im Felde steht, als irgendwie nötig ist, am allerwenigsten der Generalstab; aber eine plötzliche bedeutende Herabsetzung der Truppenstärke, die von hier aus zu einem bestimmten Zeitpunkte verfügt würde, könnte unter Umständen den Verlust des Feldzuges und damit den Verlust des Südens der Kolonie herbeiführen. Eine Verminderung kann daher unbedingt erst nach Maßgabe der Kriegslage verfügt werden. Es ist beglaubliche Aussicht vorhanden, daß dies in nicht

#### Verlobung im Kaiserhause.



Prinz August Wilhelm von Preußen.

Das Weihnachtsfest, das in so vielen Familien mit einer Verlobung anfangt oder endete, hat auch im deutschen Kaiserhause eine Verlobung gezeitigt. Der vierte Sohn des Kaiserpaars, Prinz August Wilhelm von Preußen hat sich in Glücksburg mit der Prinzessin Alexandra Viktoria von Schleswig-Holstein verlobt.



Prinzessin Alexandra von Schleswig-Holstein

Prinz August Wilhelm wurde am 29. Januar 1887 im Stadtschloß zu Potsdam geboren. Der Prinz ist zurzeit Oberleutnant im ersten Garderegiment zu Fuß. Seine Braut, Prinzessin Alexandra Viktoria, geboren am 21. April 1887, ist ein Schwestern des Herzogs von Sachsen-Coburg und Gotha. Ihre Mutter ist die älteste Schwester der Kaiserin. Bereits vor acht Tagen tauchte die Meldung auf, daß die Prinzessin Alexandra Viktoria sich zu verloben gebe, doch brachte das Gericht diese Verlobung mit dem Namen des Großherzogs von Sachsen-Weimar in Verbindung.